

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 77/Jueves 19 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [¿Qué pasó en la V Cumbre de los Pueblos de Cartagena de Indias, la verdadera voz de las Américas?](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Declaración del Gobierno Revolucionario titulada *Por la segunda independencia*](#) NTX/DPA/ANSA.
- [Destacan el Mensaje a mi pueblo de René González](#) AFP/AP/ANSA.
- [Acciones de lobby a favor de antiterroristas cubanos en Washington](#) PL.
- [Aleida Guevara en Francia para el estreno de sinfonía en honor al Che](#) AFP.
- [Informa próximo encuentro interparlamentario Cuba-México](#) AFP.
- [Sindicalismo portugués ratifica su solidaridad con la Isla](#) PL.
- [Expertos cubanos y caribeños se reúnen para analizar cambio climático.](#) ANSA
- [Refiérese al artículo publicado en Granma *La nueva cruzada de Aznar*](#) XINHUA.
- [Celebrarán Semana de Campeche en La Habana](#) NOTIMEX.
- [Actores de nueve países participarán en Cienfuegos en el Primer Festival del Monólogo Latinoamericano](#) XINHUA.
- [Se acerca Cuba al centenario de boletos para Londres 2012](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Reportan mensajes de Chávez a través de la red social Twitter](#) ANSA/NTX.
- [Expresa Chávez su respaldo a Cristina Fernández por expropiación de YPF](#) NTX/AFP.
- [Conmemora hoy Benedicto XVI séptimo aniversario de su pontificado](#) EFE.
- [“Siria quiere pequeña misión 'neutral' para supervisar la tregua”.](#) REUTERS
- [Promete Siria a China cumplir “plan Annan”.](#) NOTIMEX
- [Manifiesta Moscú preocupación por intento de privatizar el plan de Annan](#) EFE.
- [Advierte Hillary Clinton a Asad de que está ante “su última oportunidad”.](#) EFE
- [Corea del Norte dice que está preparada para responder a la condena internacional por su fallido lanzamiento de un cohete.](#) REUTERS
- [Lanza Barack Obama campaña para atraer voto hispano](#) AP.
- [Obama y Romney están empatados, según nuevo sondeo](#) AFP.
- [Alude a las próximas elecciones en México](#) REUTERS.
- [La mitad de los aspirantes a la Presidencia francesa están en contra del euro](#) EFE.

RESEÑA CABLEGRÁFICA (____)

¿QUÉ PASO EN LA V CUMBRE DE LOS PUEBLOS DE CARTAGENA DE INDIAS, LA VERDADERA VOZ DE LAS AMERICAS?

“Estados Unidos constituye hoy la base del imperialismo globalizado y también la lucha contra esa forma de dominio tiene que ser globalizada”

Fidel Castro Ruz

Nadie podrá desconocer el rotundo éxito de lo que aconteció del 12 al 14 de abril en la caribeña ciudad colombiana de Cartagena de Indias, con la recién concluida V Cumbre de los Pueblos, la verdadera voz de las Américas, donde nada de lo ocurrido allí fue casual. Mención aparte, el anuncio de considerar a Obama “persona non grata”. Una vez más quedó demostrado que no se necesita la bendición de los EE.UU. para avanzar y vencer. Es preciso señalar que este fue un escenario ajeno e independiente a lo que transcurrió a puertas cerradas en la VI Cumbre de las Américas de esta misma ciudad. Nuevamente la Alianza Continental se comprometió con su organización y planificación, logrando su cometido de convertirse en la otra cara de la moneda de la Cumbre Presidencial. Así ha ocurrido en las citas precedentes de Santiago de Chile 1998, Québec 2001, Mar del Plata 2005 y Puerto España 2009.

Como era de esperar, la cita de los pueblos se ratificó como el rostro contrapuesto al evento oficial, al que han venido convocando los distintos gobernantes de los Estados Unidos, desde la primera Cumbre de Miami en 1994, buscando satisfacer su insana avaricia. En la Cumbre de los Pueblos, las propuestas de integración y el reclamo de los movimientos sociales sí fueron atendidos. Mientras que la Cumbre de las Américas fue un verdadero fracaso de la política de exclusiones y de las bochornosas manipulaciones del vecino del norte. No pudieron lograr que el documento final fuese aprobado, es decir, no hubo consenso. Así sucedió hace 3 años en la precedente Cumbre de las Américas de Puerto España y con antelación, algo similar había acontecido en la de Mar del Plata. Realmente, un mal augurio.

En cambio, a través del llamado a la Cumbre de los Pueblos, se trazó una hoja de ruta apropiada. Allí se pudo debatir sobre los grandes problemas en el continente y fustigar con firmeza al gobierno de los EE.UU. Cuba, groseramente excluida de la Cumbre de las Américas, fue el gran ausente-presente en ambas Cumbres, la de los Pueblos y la de las Américas. Con firmeza se fijaron posiciones sobre diversos temas, como el rechazo a que nuestro país no esté incluido, el cese del bloqueo y la eliminación de las bases norteamericanas. Se abogó por la cancelación de los ejercicios militares de la IV Flota y el cierre de la Escuela de las Américas. Además, el desacierto con las formas de enfrentamiento a las operaciones antidrogas y por supuesto el controvertido tema de la soberanía de las Malvinas.

Ausente también y fiel a sus firmes convicciones, estuvo el Presidente ecuatoriano Rafael Correa, quien en franca acción de protesta y en solidaridad con nuestro país, no concibe que se nos mantenga exonerados de tomar parte en estas citas regionales. Medida por demás, unilateral y arbitraria, infundada por rencores mortales de sus ilustres fundadores, el gobierno de los EE.UU. A Correa se le hermanó Daniel Ortega, presidente de Nicaragua, quien prefirió quedarse en casa para participar de un multitudinario acto de solidaridad con Cuba, en el cual dio a conocer su intransigente posición frente a la política excluyente de los EE.UU. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, por razones de salud, finalmente, declinó asistir. Por otra parte, tanto la mandataria de Argentina, Cristina Fernández, como el mandatario de Bolivia, Evo Morales, así como el presidente de Perú Ollanta Humala decidieron marcharse, antes que concluyera el show organizado por Obama y al ver que no había consenso en los temas abordados, solamente rechazados por Estados Unidos y Canadá. Con estos golpes de viento, las cosas van de mal en peor para los dictámenes hegemónicos de Washington. En el caso del Presidente Michel Martelly de Haití, tampoco acudió al evento, ya que tuvo que ser operado.

En esencia, entre los miles de entusiastas participantes en la Cumbre de los Pueblos que representaron a los movimientos sociales, indígenas, grupos de izquierda, organizaciones de derechos humanos, etc., primó un ambiente de solidaridad, mayor comprometimiento y espíritu de integración, haciendo galas del aval histórico que los acompaña en sus luchas libradas, en distintos escenarios de América Latina y el Caribe.

La verdadera voz de las Américas respaldó la necesidad de un cambio en el modelo económico y defendió los procesos alternativos de integración, que ni remotamente fueron temas tratados en la Cumbre Oficial de los Jefes de Estado. Son abismales las diferencias entre una y otra Cumbre. Mientras tanto, el escenario escogido para los fieles representantes de los pueblos, hizo una mirada retrospectiva hacia esa voluntad integracionista, para seguir debatiendo con amplitud, proponiendo con firmeza y analizando con profundidad los problemas críticos y reales de la región, sin contar para nada con la presencia o anuencia de los EE.UU. Significativamente, la Cumbre los Pueblos en sus distintas jornadas, demostró también la madurez política adquirida para enfrentar los retos de la actual coyuntura. Eso sí, prevaleció la convicción común de que poco a poco, el imperio se sigue debilitando y desplomando. Esa es una realidad irreversible que requiere crear conciencia del fenómeno, para promover un nuevo pensamiento latinoamericano y caribeño.

Para el cierre se convocó a una masiva marcha pacífica, por las calles de Cartagena de Indias, con algo más de 8 mil participantes, en la cual se difundió el pronunciamiento final de la Cumbre de los Pueblos, que se llevó a la Cumbre Presidencial. No fue suficiente el inmenso despliegue de fuerzas de seguridad, policíaca, del ejército, vehículos con GPS y otros mecanismos sofisticados, para evitar que los participantes de la Cumbre de los Pueblos se manifestaran y recibieran apoyo de los cartageneros en sus justas demandas. Nadie quedó indiferente.

Como era de esperar, el “Norte Injusto y Codicioso” trató de aprovechar la Cumbre Oficial para hacer su correspondiente labor de proselitismo y así justificar su política hegemónica y de ambición desmedida. Con el cinismo característico, infructuosamente trataron de atraer a su lado a gobiernos con un comportamiento de sumisión, para intentar asfixiar a aquellos más inmanejables, por llamarle de alguna manera. El emperador afro norteamericano, el señor Obama, fue un testigo excepcional del adverso desenlace. Fue emplazado por varios dignatarios y tuvo escasas posibilidades para mostrar su ensañamiento injustificado de exclusión contra Cuba y su renovada hostilidad como instrumento en su política exterior. De nada le sirvieron hacer uso de una dudosa sutileza y exponer sus decadentes argumentaciones.

Bajo estas circunstancias transcurrieron las agitadas jornadas de la ya trascendental V Cumbre de los Pueblos. Como las anteriores citas sociales, fue una muestra fehaciente, de que Cuba no está sola, ante la permanente amenaza imperial, cuya tendencia es a agudizarse y recrudecerse. La Cumbre de los Pueblos se convierte en la más auténtica representación Latinoamericana y caribeña que la región puede mostrar al mundo, en oposición a los nuevos proyectos imperiales. Desde una posición de privilegio, el sentir de los pueblos, le aseguró a EE.UU. una contundente derrota, pues es evidente que han visto disminuida su capacidad de predominio en la región. Más allá de este entorno, tan lleno de desafíos, los allí presentes reafirmaron su pleno apoyo a la causa cubana, convencidos de que no habrán más cumbres, de la impropriamente conocida como Cumbre de las Américas, si no se le restablece a Cuba su pleno derecho a participar.

Los gobernantes norteamericanos, tan vinculados a ambiciones de todo tipo y por su naturaleza agresiva, sean demócratas o republicanos, no acaban de comprender que América está más interconectada, tiene más sentido de pertenencia y equidad. Comparte puntos de referencias sobre diversos problemas, por lo que el enfoque es diferente. Esto lo confirma el lado positivo de los cambios y las perspectivas de éxito a corto plazo, en los procesos integracionistas. Realmente, la Cumbre de los Pueblos se consolidó, se amplió y promovió el compromiso de continuar en la lucha,

como factor imperativo de unificación ante un enemigo tan poderoso, pero que ha dado las primeras señales de debilitamiento.

Para cerrar esta página que engrandece a nuestros pueblos de América y del Caribe, dejamos constancia de que en la Cumbre de los Pueblos sí hubo consenso. Siempre ha habido consenso. Es la oportunidad de razonar en colectivo y comprometerse con las decisiones, para ampliar el horizonte de las perspectivas, confirmándose el sentido de pertenencia. Es por ello que la Declaración Final fue contundente, mostrando un verdadero sentimiento de soberanía, de integración y sobre todo antiimperialista, categóricamente reflejado en sus razonables demandas. Con seguridad, la Cumbre de los Pueblos es un espacio concreto que ha alcanzado madurez política sobre la actual situación socio-económica y política mundial. América Latina vive nuevos tiempos, más dignos y llenos de esperanza en el futuro escogido, con una visión más introspectiva y de mayor atención a prioridades que nos competen.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 18 ABR (NOTIMEX).- Cuba afirmó hoy que la reciente finalizada Cumbre de las Américas, en Colombia demostró que hay "un abismo creciente" entre América Latina y Estados Unidos.

Una declaración del gobierno cubano publicada este miércoles en el diario oficial Granma aseveró que en Cartagena de Indias, sede del conclave, se produjo "una rebelión" contra Washington.

"Allí se produjo una rebelión de la América Latina y el Caribe contra la imposición de un Gobierno y medio -en referencia a Estados Unidos y Canadá-.

Esa insubordinación, según el texto, (fue) contra "un veto imperial a los párrafos del proyecto de Declaración Final de la llamada Cumbre de las Américas que reclamaban el cese del bloqueo y la exclusión de Cuba de los eventos hemisféricos".

En su primera reacción oficial, La Habana llamó a América Latina y el Caribe a cerrar filas frente a Estados Unidos y sus "intentos de dividirnos y descarrilarnos que otra vez vendrán".

Opinó que desde la anterior Cumbre, en 2009, se disiparon las ilusiones sobre la política del presidente estadounidense, Barack Obama, pues no hubo mayor cambio en la política hacia América Latina y el Caribe como prometió.

La declaración destacó la postura de la Alternativa Bolivariana para los pueblos de América (ALBA), la cual adoptó una declaración sobre la soberanía argentina de las Malvinas y otra sobre el embargo económico a Cuba.

Lo nuevo de la cita de Cartagena de Indias radica en que buena parte de los gobiernos, con naturales diferencias y distintos enfoques, demandaron un modelo alternativo que privilegie la solidaridad y la complementariedad frente a la competencia fundada en el egoísmo, anotó.

El documento elogió la posición de varios presidentes izquierdistas latinoamericanos, entre ellos Evo Morales (Bolivia), Hugo Chávez (Venezuela), Daniel Ortega (Nicaragua) y Cristina Fernández (Argentina) por su defensa de esas causas.

"Nos sentimos orgullosos cuando la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, defendió con serena dignidad ante Obama, que la Patria Grande sólo puede ser tratada como igual y confirmó la postura común en apoyo a Argentina y a Cuba", agregó.

También destacó la postura de los países del Caribe y de las fuerzas de izquierda, los movimientos populares, las organizaciones sindicales, juveniles y estudiantiles, las organizaciones no gubernamentales reunidas en el Congreso de los Pueblos.

Nuestra América tiene una oportunidad para resolver los graves problemas de extrema desigualdad en la distribución de la riqueza y puede, con su fuerza ya evidente, contribuir al "equilibrio del mundo", a la defensa de la paz y a la preservación de la especie humana, apuntó.

El texto insistió en que la nación caribeña no pretende volver a la Organización de Estados Americanos (OEA), alegando que ésta se mantiene al servicio de Washington y es un "cadáver

insepulto" del cual "ni hay que hablar".

LA HABANA, 18 ABR (DPA) - El gobierno cubano celebró hoy la "rebelión" y la "unidad" de los países latinoamericanos contra las posiciones de Estados Unidos en la pasada cumbre de Cartagena de Indias, marcada por la disputa en torno a la exclusión de Cuba.

Al mismo tiempo, La Habana volvió a atacar duramente a la administración estadounidense de Barack Obama, así como a Canadá y al "cadáver insepulto" de la Organización de Estados Americanos (OEA).

"El gobierno de Estados Unidos esta vez tuvo que escuchar, no una voz casi única como fue durante décadas, ni una escasa minoría (como) hasta hace poco", señala la nota oficial del "gobierno revolucionario" cubano publicada en el diario oficial "Granma".

"El presidente (estadounidense, Barack) Obama debería percatarse de que la cumbre de Cartagena no fue propicia para aconsejar democracia a Cuba", aseguró La Habana.

Pese a no haber participado nunca en una Cumbre de las Américas, Cuba se convirtió en protagonista a la distancia de la cita del pasado fin de semana en Colombia. Con bastantes más aliados en la región que en varios momentos del pasado medio siglo, la isla contó con varias voces de apoyo que exigían su inclusión en los foros continentales.

Sobre todo Estados Unidos rechaza la participación de Cuba mientras la isla no tenga "líderes elegidos democráticamente" ni cumpla los requisitos de la Carta Democrática Interamericana de 2001.

La disputa en torno a la ausencia de Cuba marcó la VI Cumbre de las Américas de Cartagena de Indias desde mediados de febrero.

Los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) amagaron entonces con boicotear la cumbre si no se invitaba a la isla caribeña, tradicionalmente excluida de los foros continentales en los que participa Washington.

Varios gobiernos latinoamericanos exigieron en Cartagena que se ponga fin al aislamiento de Cuba tras décadas de enfrentamientos con Estados Unidos. Además del ALBA, la emergente potencia regional Brasil y gobiernos conservadores como los de Colombia y México pidieron que se incluya a la isla en futuros encuentros hemisféricos.

"Lo bueno en Cartagena es que buena parte de los gobiernos, con naturales diferencias y distintos enfoques, demandaron un modelo alternativo que privilegie la solidaridad y la complementariedad", aseguró hoy el gobierno cubano.

"Resultó impresionante la sólida postura unitaria (...) en torno al bloqueo, la exclusión de Cuba y a las Malvinas", apuntó también La Habana. Además del tema cubano, la disputa entre Argentina y Reino Unido por las islas Malvinas también centró las diferencias en Cartagena.

Los gobiernos de Washington y Ottawa se opusieron a que ambos temas fueran incluidos en una declaración final conjunta, cancelada por ese motivo.

La cita de Cartagena acabó sin esa declaración final por la "rebelión" de los países latinoamericanos contra la "imposición de un gobierno y medio", indicó hoy La Habana en una aparente crítica adicional a Canadá.

"De la OEA, ese cadáver insepulto, ni hay que hablar", agregó la nota oficial.

El régimen cubano celebró asimismo la creación el pasado diciembre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) como alternativa a mecanismos continentales como la OEA. La CELAC abarca a todos los países de la región excluyendo a Estados Unidos y Canadá.

LA HABANA, 18 (ANSA)- El gobierno cubano estimó hoy que en la reciente Cumbre de las Américas, en Colombia, ocurrió "una rebelión de América Latina y el Caribe" frente a Estados Unidos que ejerció "un veto imperial" para excluir a Cuba.

Según una declaración oficial que divulgó hoy la prensa local, "en Colombia, Cartagena de Indias, quedó demostrado que hay un abismo creciente entre "Nuestra América" martiana y "el Norte revuelto y brutal que nos desprecia", expuso citando ideas del prócer cubano José Martí.

"Resultó impresionante la sólida postura unitaria de Nuestra América en torno al bloqueo, la exclusión de Cuba y a las Malvinas. La Cumbre tuvo que ser censurada porque el imperio escucha

con oídos sordos. De la OEA, ese cadáver insepulto, ni hay que hablar", de acuerdo con la nota oficial.

La Organización de Estados Americanos (OEA), organizadora de las cumbres, marginó en 1962 a Cuba del llamado sistema interamericano a petición de Estados Unidos.

El gobierno de Cuba llamó a los países latinoamericanos y caribeños a "resolver los graves problemas de extrema desigualdad en la distribución de la riqueza".

El comunicado consideró "nuevo" que gobiernos pidieron ante la Cumbre que "se asegure la diversidad cultural y no la imposición de valores y estilos de vida ajenos a nuestros pueblos; que se consolide la paz y se rechacen las guerras y la militarización".

LA HABANA, 17 ABR 2012 (AFP) - El agente cubano René González, en libertad supervisada en Estados Unidos, dijo este martes en un mensaje que su reciente viaje de dos semanas a la isla "no se trató ni de un favor ni de una demanda política", sino de un caso humanitario previsto en las leyes.

"No se trató ni de un favor ni de una demanda política, sino de una situación prevista por las leyes (de Estados Unidos) y cuya solución fue tramitada en el más estricto apego a las mismas", dijo González en su "mensaje al pueblo de Cuba", publicado por Cubadebate.cu.

González, en libertad supervisada en Estados Unidos desde octubre tras cumplir 13 años de cárcel bajo cargos de espionaje, regresó el 13 de abril a ese país, tras dos semanas en La Habana a donde viajó por una solicitud "de carácter humanitario" debido a la gravedad situación de su hermano Roberto, enfermo de cáncer.

Su viaje fue anunciado por las autoridades en la isla, pero su estancia fue mantenida bajo una fuerte discreción mediática.

"En el mismo ánimo de respeto a la legalidad que nos ha guiado desde el principio de este proceso era imprescindible que no convirtiéramos mi estancia en la patria en algo que no se ajustara a la naturaleza de tal solicitud", explicó González.

Añadió que "era imprescindible que mi conducta en Cuba fuera de extrema moderación. Era impensable que no regresara" a Estados Unidos, como estipulaba el permiso.

González, de 55 años, fue detenido en Estados Unidos en 1998 junto a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González. Todos fueron condenados en Miami en 2001 a largas penas de prisión por espionaje.

Los cinco son reconocidos por Cuba como agentes que vigilaban a los grupos anticastristas de Miami, pero la isla niega que realizaran labor de espionaje contra Estados Unidos.

A propósito del viaje de González, Washington solicitó en más de una ocasión "reciprocidad" para el caso del contratista norteamericano Alan Gross, condenado a 15 años de cárcel en la isla, cuya madre está también gravemente de cáncer. La Habana no ha respondido aún a la solicitud.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP)- René González, uno de los cinco agentes cubanos condenados a prisión en Estados Unidos, explicó que por respeto a la legalidad adoptó una actitud discreta y fuera de la luz pública durante una visita de 14 días a la isla, con el propósito de visitar a su hermano enfermo, tras la cual regresó al país norteamericano.

"Era imprescindible que mi conducta en Cuba fuera de extrema moderación. Era impensable que no regresara", afirmó González en una carta leída el martes en el noticiero nocturno de la televisión cubana.

"En el mismo ánimo de respeto a la legalidad que nos ha guiado desde el principio de este proceso era imprescindible que no convirtiéramos mi estancia en la patria en algo que no se ajustara a la naturaleza de tal solicitud. En ello iba nuestra palabra", agregó la misiva fechada el 14 de abril, al día siguiente de que según la prensa cubana González regresó a Estados Unidos.

González llegó a Cuba el 30 de marzo después de que un juez en Florida le dio permiso para visitar a su hermano gravemente enfermo. Es uno de los cinco agentes elogiados como patriotas en la isla desde que fueron condenados a largas penas de prisión en Estados Unidos en 1998.

Tras cumplir 13 años de una sentencia de 15, González, que posee la doble nacionalidad cubana y estadounidense, quedó en libertad vigilada en octubre pasado pero bajo la condición de permanecer

en Estados Unidos durante tres años. Vivía en un lugar no revelado cuando el juez lo autorizó a realizar el viaje bajo la condición de que regresara a Estados Unidos. Los otros cuatro permanecen en prisión.

"De regreso al mundo del absurdo tras una muy breve visita a la patria que ha suscitado en algunos las más diversas elucubraciones", dijo González. Explicó que sus palabras "no van dirigidas a quienes esperaban criticarnos anticipando que mi estancia en Cuba se convirtiera en un acto político y ahora lo hacen porque resultó en un ejemplo de discreción; ni a los que auguraban que no regresaría y ahora se buscan las más disímiles racionalizaciones porque lo hice".

La Habana reclama desde hace mucho el regreso de los Cinco Cubanos, condenados como integrantes de una banda conocida como la "Red Avispa" que intentaba infiltrar instalaciones militares estadounidenses en el sur de la Florida y vigilar a los grupos de exiliados cubanos y los políticos contrarios al gobierno del entonces presidente Fidel Castro.

El gobierno cubano dice que los cinco jamás significaron un peligro para Estados Unidos y que su única tarea era vigilar a los grupos de exiliados responsables de un atentado con bomba que mató a un turista italiano en la isla.

"Me dispongo a seguir en esta larga batalla porque se nos haga justicia. Traigo en el corazón las intensas vivencias de estos hermosos 14 días junto a mi pueblo, con el que algún día celebraremos el regreso de los cinco", concluyó González su misiva.

La única información sobre el viaje de dos semanas de González fue un breve comunicado oficial en el cual se precisaba que se trataba de una "visita privada y familiar", leído en los noticiarios el 30 de marzo, el día de su arribo y reproducido por los diarios al día siguiente.

LA HABANA, 17 (ANSA) - René González, uno de cinco cubanos condenados en 2001 por espionaje en Estados Unidos, explicó hoy que su ausencia pública durante su estancia reciente en La Habana se debió al "apego" a la "legalidad".

González, que cumplió 13 años de cárcel en una prisión estadounidense y fue liberado en 2011 cumple aún una sanción adicional de "libertad supervisada". La enfermedad grave de su hermano le llevó a pedir un permiso a las autoridades de Estados Unidos para visitarlo en la capital cubana y le fue concedido por dos semanas. Sus otros cuatro compañeros cumplen aún largas condenas en prisiones estadounidenses.

González estuvo ese tiempo en Cuba sin presentaciones públicas ni declaraciones y regresó para seguir cumpliendo con su sanción.

"Como bien se informó la solicitud de mi viaje a Cuba tuvo un carácter humanitario en el marco de la letra y el espíritu de la figura jurídica de libertad supervisada", explicó en su mensaje "al pueblo cubano" leído por la televisión.

Explicó que "en el mismo ánimo de respeto a la legalidad que nos ha guiado desde el principio de este proceso era imprescindible que no convirtiéramos mi estancia en la patria en algo que no se ajustara a la naturaleza de tal solicitud". Los cinco cubanos condenados en el mismo proceso son considerados inocentes y héroes nacionales en Cuba.

WASHINGTON, 18 ABR (PL)- Acciones de lobby y distribución de información en el Congreso marcan hoy en esta capital la segunda jornada de la campaña Cinco días por los Cinco, la cual demanda al gobierno estadounidense la excarcelación inmediata de los antiterroristas cubanos.

Para este miércoles está previsto un debate sobre el juicio realizado en Florida en 2001 contra Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y René González, conocidos mundialmente como Los Cinco.

Fungirá como orador el escritor canadiense Stephen Kimber, autor del libro Lo que se encuentra a través del agua: La verdadera historia sobre los Cinco Cubanos, refiere una comunicación de la Sección de Intereses de Cuba en Washington.

Luego, en el Centro Cultural Nyumburu, de la Universidad de Maryland, se proyectará el documental Que el verdadero terrorista se ponga de pie, del cineasta estadounidense Saul Landau.

La víspera ocurrieron encuentros con senadores, representantes y miembros del Capitolio durante la primera de una jornada que se extenderá hasta el próximo día 21, auspiciada por el Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos.

Además, una veintena de activistas llegados de distintas latitudes y estados de la Unión escucharon a Jorge Bolaños, jefe de la Sección de Intereses de cubana, quien abordó aspectos relacionados de la política de Estados Unidos hacia Cuba.

Uno de los eventos más significativos debe ser el debate Obama Give me Five, los días 20 y 21, en el cual se tratarán temas como la necesidad de poner fin al bloqueo de Washington contra La Habana, el levantamiento de las restricciones de viajes a ciudadanos estadounidenses y la liberación de los Cinco.

Entre los invitados figuran el padre Miguel d'Escoto, expresidente de la Asamblea General de la ONU y como oradores deben asistir el exdiplomático estadounidense en Cuba Wayne Smith, el periodista cubanoamericano José Pertierra y la activista norteamericana Cindy Sheehan.

Para la última jornada, el 21, está anunciada la llegada de autobuses desde varios puntos del país con carteles, banderas, pancartas para enviar un fuerte mensaje al Presidente Obama: Viaje de Libertad para los Cinco Cubanos, precisó la página digital del Comité.

Paralelamente, se colocarán carteles en lugares estratégicos de la ciudad, se pagarán anuncios en periódicos locales y la audiencia de esta capital y áreas aledañas escucharán en programas radiales sobre el caso de los Cinco y los obstáculos para la normalización de relaciones entre ambos países, agregó.

Los cinco cubanos fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami.

Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde 15 años hasta la doble cadena perpetua.

PARÍS, 18 ABR 2012 (AFP) - La pediatra cubana Aleida Guevara, invitada a Francia para el estreno de una sinfonía en honor a su padre, Ernesto Che Guevara, dijo que gracias al entrenamiento militar que recibió sabe disparar "bastante bien", y si le tocara defendería a Cuba con las armas, "palmo a palmo".

El embajador cubano en París, Orlando Requeijo, presentó a Aleida Guevara reconociendo que por su filiación "ella tiene una responsabilidad pesada y honorable".

"Ustedes conocen la consigna: el pueblo unido jamás será vencido, pero nosotros decimos el pueblo armado jamás será aplastado", declaró la pediatra el miércoles en la noche en la sala 'Alejo Carpentier' de la embajada de Cuba en París.

Aleida Guevara March fue invitada por la asociación "Cuba sí France" para asistir al estreno este jueves, en la ciudad francesa de Amiens, célebre por su arte, historia y catedral gótica, al estreno mundial de la sinfonía "Muerte y Renacimiento", en homenaje a su padre, del músico argentino Julio César Pardo.

Hace 45 años, el 9 de octubre de 1967, el Che Guevara "fue asesinado en Bolivia", recordó Aleida. La sinfonía "Muerte y Renacimiento" será interpretada en La Habana en la fecha aniversario.

Aleida Guevara habló con mucha ternura y admiración de su padre. "Él nos enseñó que hay que tratar de vivir con la mayor dignidad posible, tratando de resolver las cosas que no funcionan bien, aun a costa de la propia vida".

Durante cerca de dos horas la pediatra habló de lo que significaba ser la hija de uno de los "pilares" de la revolución cubana. "Yo le digo tío a Fidel. Siempre me preguntan en Europa si hubo divergencias importantes entre el Che Guevara y Fidel Castro. Pues bien una vez le dije: tío, cuénteme la verdad".

Aleida Guevara reveló que Fidel Castro le contó dos episodios en los que él y el Che discutieron. "Cuando ambos cayeron presos en México y luego cuando el ataque a Playa Girón, pero siempre llegaban a un consenso. Eran como hermanos. Y cuando mi papá se fue a Bolivia hubo comunicación entre ellos hasta el final", dijo.

Desde niña en la escuela primaria ella formó parte de los "Pioneros del comunismo". "Cantábamos: somos pioneros del comunismo, seremos como el Che. Queríamos ser mejores seres humanos para igualarlo. Su vida es un canto a la solidaridad, su lucha era para que otros seres humanos pudiesen ser mejores".

"Sin embargo cuando uno crece la vida te va aplastando, las situaciones económicas, los modelos económicos que no son los tuyos. La vida nos hace pagar todo eso", reveló.

Aleida Guevara dijo que durante su visita al Senado francés en la tarde del miércoles muchos senadores le dijeron que cuando eran jóvenes tenían el retrato del Che Guevara colgado junto a la cabecera. "Yo les dije qué lástima que ya no lo tengan".

La pediatra, que suele viajar por el mundo entero defendiendo los logros de la revolución cubana, criticó las informaciones que se difunden sobre la isla.

"La información que llega a Europa no es fidedigna. Nosotros los cubanos estamos preocupados por Europa. Esta sociedad de consumo los va consumiendo. Fidel habla de la amenaza nuclear que tenemos encima. Los europeos no pueden vivir de espaldas a la realidad", dijo.

"La democracia no son cinco partidos electorales. La democracia es el poder del pueblo. ¿Qué democracia puede haber cuando se privatiza hasta el agua? ¿O cuando la gente sale a las calles a protestar por el envío de tropas al extranjero y no toman en cuenta lo que dicen?", añadió.

"En mi país hay pocas cosas, pero están al alcance de todos. En Cuba vemos las películas en la televisión sin que la publicidad las interrumpa cada diez minutos. La libertad en Europa es muy limitada. La publicidad les dice, 24 horas al día, lo que tienen que consumir. Es muy difícil ser comunista aquí", reconoció.

"La libertad de expresión es sumamente relativa, depende de quien tenga el poder económico. Los periodistas europeos van a tener que luchar para no ser papagayos de Estados Unidos", dijo.

LA HABANA, 18 ABR 2012 (AFP) - Legisladores de México y Cuba sostendrán un encuentro en los próximos días, menos de un mes después de que el presidente mexicano, Felipe Calderón, visitara la isla en señal de reconciliación tras una década de distanciamiento, informó este miércoles un diputado cubano.

"Cuba y México realizarán dentro de dos semanas una reunión interparlamentaria en esta capital, en la cual se abordarán temas bilaterales.

LISBOA, 18 ABR (PL) La Confederación General de Trabajadores Portugueses (CGTP) ratificó hoy aquí su respaldo a la Revolución cubana y calificó de criminal el prolongado bloqueo de Estados Unidos contra la isla caribeña.

Durante un encuentro con el embajador de La Habana en Lisboa, Eduardo González, el líder de la CGTP, Armenio Carlos, subrayó que su organización sindical ve en la lucha y resistencia del pueblo cubano un ejemplo de valentía y sacrificio.

Para el secretario general de la mayor central obrera lusa, con unos 700 mil afiliados, la nación antillana ha demostrado en los 53 años de Revolución que es posible sobreponerse a dificultades y agresiones de todo tipo por parte de la potencia imperialista más grande del mundo.

Exaltó que más de cinco décadas de cerco económico y de hostilidad estadounidenses no han logrado el objetivo de doblegar a un pueblo decidido a defender sus conquistas y avanzar.

Carlos enfatizó que la CGTP es y será siempre solidaria con la mayor de las Antillas.

Afirmó que el sindicalismo portugués sigue de cerca el proceso emprendido por Cuba para reordenar su modelo económico y continuar avanzado en la construcción del socialismo.

Respecto a la situación de Portugal, explicó la lucha del movimiento obrero de su país y de otros europeos para enfrentar y denunciar las políticas neoliberales, impuestas por los gobiernos con el pretexto de salir de la grave crisis económica en el llamado Viejo Continente.

A su turno, el jefe de la misión diplomática cubana agradeció las muestras de amistad con su país del sindicalismo portugués.

LA HABANA, 18 (ANSA) - Una conferencia intergubernamental de países del mar Caribe analiza hoy en La Habana la frecuencia de "eventos extremos y desastres" en la región, entre estas olas de calor asfixiantes e incremento del número de huracanes.

Los especialistas de Cuba y el Caribe toman como base de sus discusiones un informe especial elaborado por el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC), una entidad fundada en Ginebra, Suiza, en 1988 que se ocupa de estudiar la incidencia en el mundo de esos fenómenos meteorológicos extremos y su relación con el cambio climático.

"El mundo debe prepararse para asimilar olas de calor asfixiante, récord de temperaturas altas, intensas precipitaciones, incremento de fuertes vientos en huracanes, aumento del nivel del mar y

sus consecuencias", dijo a la agencia cubana Prensa Latina Ramón Pichs, copresidente del Grupo de Trabajo III del IPCC reunido en La Habana.

La comisión propone medidas contra esas eventualidades que van desde "evitar y prevenir" las consecuencias de estos hasta programas de recuperación tras los impactos.

LA HABANA, 18 ABR (XINHUA) -- El diario oficial cubano "Granma" lanzó hoy una dura crítica contra la nueva cruzada del ex presidente del gobierno español José María Aznar para salvar la fe en el neoliberalismo.

El principal rotativo de la isla calificó de "un engendro" el informe "América latina. Una agenda de libertad 2012" presentado por el ex jefe de gobierno el pasado día 10, en la ciudad de Cádiz, donde se rodeó de contrarrevolucionarios cubanos y venezolanos junto a antiguas figuras de su gobierno.

El texto de Aznar es patrocinado por la ultraconservadora Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES), presidida por el ex presidente y vinculada al derechista Partido Popular (PP) español. "Granma" consideró que el acto en Cádiz constituye tan solo "el punto de partida para el lanzamiento internacional del último engendro de la FAES, que retoma una versión anterior del año 2007, ahora actualizada ante los cambios que ha vivido América Latina".

De acuerdo con el rotativo, el documento, confundiendo los deseos con la realidad, intenta demostrar "el fracaso económico de los países que defienden el llamado socialismo del siglo XXI frente a aquellos que han abrazado el libre mercado". "Aznar, sin arrepentirse de los desmanes causados por sus políticas en tierras ibéricas, ha emprendido una cruzada transatlántica para salvar la fe en el neoliberalismo y arremeter contra la herejía de los gobiernos populares de América Latina que han tomado la senda del cambio", subrayó el artículo.

Para "Granma", es cínico que quien estuvo al mando de la nación ibérica por casi una década y carga buena parte de las responsabilidades por lo que actualmente sucede allí, intente exportar las mismas políticas que provocaron una debacle económica y social en su país.

El diario se preguntó dónde estaba "este paladín de los derechos humanos cuando la policía cargó contra los estudiantes que pedían una educación pública de calidad o cuando millones de españoles salieron a la calle para rechazar la reforma laboral del gobernante Partido Popular (PP)".

LA HABANA, 17 ABR (NOTIMEX).- El gobernador del sureño estado mexicano de Campeche, Fernando Ortega, encabezará una delegación que participará en esta capital en la XXII Semana de Campeche en La Habana, informó hoy la cancillería cubana.

La jornada, que comenzará el próximo jueves, es organizada por el Gobierno y la Secretaría de Turismo de Campeche con el objetivo de afianzar las relaciones para promover esa entidad mexicana como destino turístico.

El evento lo auspician además el Comité de Solidaridad con Cuba en Campeche y la Oficina de Turismo de Cuba en México, con el apoyo del Ministerio de Turismo de Cuba y la Casa Benito Juárez de la Oficina del Historiador de La Habana.

Junto con el gobernador Ortega viajarán a La Habana sus secretarios de Turismo, Luis Augusto García, y de Desarrollo Económico y Comercial, Enrique Escalante, así como la presidenta municipal de Campeche, Beatriz Selem.

El Ministerio de Turismo informó que la inauguración oficial del foro será el próximo 19 de abril en la Plaza de Armas del centro histórico de La Habana.

La clausura del evento se realizará en la Casa Benito Juárez del centro histórico capitalino.

De acuerdo con un comunicado de prensa, en esta nueva edición de la Semana de Campeche en La Habana se desarrollarán diferentes actividades, como exposiciones de arte pictórico y proyección de audiovisuales.

También se prevé la actuación de grupos musicales y de danza, así como muestras gastronómicas en diferentes espacios, especialmente en la Casa Benito Juárez.

Para el próximo viernes está programada en el Hotel Nacional de esta capital una presentación del producto turístico multidestino La Habana-Campeche, indicó la fuente.

Según los organizadores, existen condiciones propicias para el desarrollo del multidestino Cuba-México, sustentado en la cercanía geográfica, los vínculos histórico-culturales, la conectividad aérea, las características y fortalezas de sus productos turísticos.

De acuerdo con fuentes mexicanas, el turismo en Campeche ha tenido un fuerte impulso en los últimos años y existen varios proyectos para fomentar el crecimiento de ese sector en diversas regiones del estado.

LA HABANA, 18 ABR (XINHA) -- Cuba reunirá a actores de nueve países para el Primer Festival del Monólogo Latinoamericano, que tendrá por sede, en mayo próximo, el teatro "Tomás Terry", de Cienfuegos (sur), informaron hoy fuentes de esa institución.

Compañías de Argentina, Brasil, Colombia, El Salvador, México, Puerto Rico y Uruguay, además de España y el país anfitrión, confirmaron su presencia en el festival, que se realizará del 23 y al 27 del mes próximo, dijo a la prensa el escritor Miguel Cañellas, director del teatro sede.

La cita incluye también la entrega del premio "Terry", con más de una década de existencia, y de galardones para la mejor puesta en escena para niños y adultos y las mejores actuaciones masculina y femenina. Como parte del programa colateral del evento habrá talleres de dramaturgia y maquillaje a cargo de los artistas Andrea Juliá, del grupo argentino Teateatro; Xésar Tena, del mexicano Eter Arte Escénico, y María Ema Núñez, del uruguayo Centro Cultural Teatro de La Mancha.

La argentina Inés Ibarra impartirá la conferencia "El desmontaje: hacia la consolidación de un instrumento para la investigación y producción de conocimiento en la teoría y la estética teatral"; y su compatriota Manuel Santos, "Hacia un teatro épico".

El jurado del festival está formado por cubanos Carlos Padrón, director y dramaturgo; Vivian Martínez, crítica e investigadora teatral; Senel Paz, narrador y guionista de cine; Mirta Ibarra, primera actriz; e Irene Borges, escritora y directora de teatro. La cita latinoamericana del monólogo tendrá por sede también otras seis salas de Cienfuegos, a unos 250 kilómetros al sudeste de La Habana.

LA HABANA, 18 ABR (XINHUA) -- Cuba se acerca hoy al centenar de deportistas clasificados para los Juegos Olímpicos de Londres-2012, cuando aún le restan opciones en voleibol, esgrima, boxeo, judo, ciclismo, tiro con arco y bádminton.

Los últimos boletos alcanzados en lucha, tenis de mesa, clavados y remos ampliaron hasta 80 el número de cubanos con boletos en el bolsillo para la Olimpiada londinense, que se disputará del 27 de julio al 12 de agosto próximo.

El director de Alto Rendimiento, del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación, Norge Marrero, explicó a la prensa local que los cubanos con boletos son 30 de atletismo, boxeo (7), taekwondo (3), clavados (2), canotaje (6), remo (6), lucha (12) y ciclismo (4). La relación de los clasificados incluye además a cuatro atletas de levantamiento de pesas, tiro (4), natación (1) y tenis de mesa (1). Marrero dijo que esa cifra aumentará, ya que todavía faltan 69 deportistas cubanos por asistir a sus respectivos certámenes eliminatorios en busca de conquistar sus boletos para la cita estival londinense.

Añadió que los cubanos aspiran a participar también en otras disciplinas como esgrima, badminton, judo, triatlón y pentatlón moderno. A los 57 cupos que la isla tenía desde principios del 2012 en atletismo, remo, canotaje, taekwondo, tiro deportivo, lucha, boxeo, pesas y natación, en los primeros meses del actual año se sumaron otros 17 pasaportes, conquistados en los preolímpicos de clavados, lucha, tenis de mesa y remo.

En el caso de los clavadistas, José Antonio Guerra y Jenkler Aguirre se agenciaron los pasajes para la plataforma individual y sincronizada, mientras su coequipera Annia Rivera, en igual prueba, tendrá que esperar hasta junio por la confirmación de que su desempeño en la última Copa del Mundo le valió figurar entre las olímpicas.

Los luchadores, con actuación perfecta en el estilo grecorromano de cinco-cinco, cuatro clasificados en la libre y una fémica (Katherine Videaux), se unieron a los tres que anteriormente lo habían hecho en el Campeonato Mundial para conformar una fuerte embajada de 12 luchadores, con opciones de no menos de 5 cinco preseas.

El jugador de tenis de mesa Andy Pereira y tres embarcaciones de remo completaron los últimos boletos en marzo, mes en el que también se informó que 32 atletas cubanos tienen marca A en el campo y pista.

Una vez concluido este mes de abril la cifra pudiera crecer, al cerrar oficialmente los listados de judo y ciclismo, en los que los cubanos deben alcanzar 10 clasificados en el primer deporte, siete

mujeres y tres hombres, y tres más en las bicicletas. De concretarse los pronósticos, la selección femenina de judo acudiría a la Olimpiada con equipo completo por sexta edición consecutiva, mientras sus colegas masculinos lo harían sólo con Asley González, Oreidis Despiagne y Oscar Braison, quienes están entre los punteros de sus respectivas divisiones, en las cuales clasifican los 22 primeros.

Sin dudas, la atención mayor en los meses venideros estará centrada en lo que puedan hacer las dos sextetas de voleibol, con sus respectivos certámenes clasificatorios. El voleibol dirimirá opciones clasificatorias en las lides de Norceca, previstas para mayo, en el femenino y en el masculino, respectivamente en México y Estados Unidos, donde en cada caso se entregará un boleto.

De no conseguir los pasajes, las sextetas cubanas podrán asistir a uno de los eventos mundiales previstos para Japón, Alemania e Italia.

Cuba aspira a estar representada por unos 135 deportistas en los Juegos de Londres, donde la isla espera alcanzar unas 20 medallas. Las autoridades deportivas cubanas confían en redondear esa comitiva, una delegación inferior a los 165 presentados hace cuatro años en Beijing, cita en la que la isla terminó en el lugar 28 por países con 24 medallas, 2 de oro, 11 de plata y 11 de bronce.

Según la prensa de la isla, para la cercana justa británica, los propósitos competitivos deben rondar el logro de unas 20 medallas, la elevación de la efectividad en finales y el ascenso de algunos escalones en la tabla de naciones. El deporte cubano recibió el año olímpico con el compromiso de elevar la cifra de clasificados más allá del centenar, una meta que pareció complicarse por la ausencia del béisbol en el programa olímpico.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 18 (ANSA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien se somete a un ciclo de radioterapia en Cuba, pidió hoy a sus seguidores mantener la unidad y salir a la calle para asegurar el triunfo que espera obtener con 10 millones de votos en las elecciones del 7 de octubre.

"Vamos todos unidos, bajo la dirección del Comando de Campaña Carabobo Nacional y los Cmdos Estadales y locales. ¡Todos juntos! ¡A la calle!, escribió Chávez a través de la red social twitter.

El mandatario viajó el pasado sábado a Cuba luego de ser autorizado para ellos en forma unánime por la Asamblea Nacional.

"Desde La Habana para Barcelona: Vamos Pueblo de Anzoátegui, vamos Pueblo de Venezuela, Unidad y Ofensiva rumbo a la Misión7Oct. 10millones!!", alentó Chávez en otro mensaje.

Chávez fue operado el pasado 26 de febrero de otro tumor cancerígeno detectado en la misma zona en que le extirparon un primer tumor en junio de 2011.

Desde que enfrenta la enfermedad, el mandatario usa constantemente la red para enviar mensajes y anunciar decisiones oficiales.

En otro mensaje de este miércoles, Chávez pidió a sus colaboradores acelerar el programa social, denominado "Misión Madres del Barrio", que busca sacar de la pobreza extrema a las mujeres y convertirlas en líderes dentro del modelo socialista que impulsa el mandatario.

"Ministra Nancy Pérez: ¡elaboremos un plan de aceleración y profundización de Mi Misión Madres del Barrio! ¡Las Amo infinito, mujeres de mi Pueblo!", escribió Chávez a través de su cuenta en la red social Twitter.

En tanto Elías Jaua, el vicepresidente, junto a Isis Ochoa, ministra para la Comunas, entregaban ayudas económicas a venezolanos que participan en los últimos programas sociales creados.

A causa de su enfermedad, el mandatario se vio obligado a disminuir las apariciones en actos públicos, modificar algunos hábitos alimentarios y bajar la intensidad y el ritmo en su forma de sus tareas.

Chávez, en otro mensaje, destacó que "es una de las más bellas misiones que del Alma le han salido a La Revolución. ¡Vivan mis madres del Barrio!".

El mandatario, antes de partir, dijo que su permanencia en La Habana se extendería por más de cinco días, sin precisar una posible fecha de regreso.

Chávez planea retornar a Venezuela para iniciar la campaña electoral de los comicios del 7 de octubre, donde enfrentará a Henrique Capriles, candidato único de la alianza opositora.

El mandatario, que gobierna el país desde hace 13 años, es -según las últimas encuestas-, el favorito en la contienda.

CARACAS, 18 ABR (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llamó hoy a la militancia del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) a "salir a la calle" para apoyar su campaña por la reelección, con miras a los comicios de octubre próximo.

En un breve mensaje divulgado a través de su cuenta en la red social Twitter, el mandatario escribió "vamos todos unidos, bajo la dirección del Comando de Campaña Carabobo Nacional y los comandos estatales y locales. ¡Todos juntos! ¡A la calle!".

Chávez saludó de esta forma la instalación en el oriental estado Anzoátegui del llamado Comando Carabobo, con la participación del jefe de comando a nivel nacional, Jorge Rodríguez, y el jefe del comando y gobernador de esa región, Tarek William Saab.

A propósito de esa actividad, el líder de la Revolución Bolivariana destacó que "desde La Habana para Barcelona (capital estatal): Vamos pueblo de Anzoátegui, vamos pueblo de Venezuela, unidad y ofensiva rumbo a la Misión 7 de Octubre. ¡10 millones!".

El gobernante venezolano hizo referencia de esta forma a su objetivo de alcanzar su segunda reelección en el cargo con 10 millones de votos en los comicios del 7 de octubre próximo.

CARACAS, 18 ABR (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llamó por teléfono a su homóloga argentina Cristina Fernández para expresarle su apoyo por la expropiación de la petrolera YPF, filial de la española Repsol, informó hoy la cancillería local.

En un comunicado divulgado este miércoles en Caracas, la dependencia señaló que Chávez llamó desde La Habana a Fernández para ratificarle personalmente su apoyo a la decisión de reestatizar la principal empresa petrolera de Argentina.

La presidenta envió el lunes pasado al Congreso argentino el proyecto de ley que expropia el 51 por ciento del patrimonio de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), controlada por la española Repsol.

Chávez comentó a Fernández que siguió toda la transmisión televisiva del anuncio de la expropiación y advirtió que en su discurso ella "demostró la vigencia del pensamiento del patriota de nuestra América, el gran Néstor Kirchner", fallecido esposo de la mandataria.

En su conversación telefónica, el gobernante venezolano felicitó además a Fernández por "su empeño en mantener a Argentina en la senda del desarrollo, transitando el camino abierto por el presidente Néstor Kirchner".

Fernández, por su parte, se interesó en la evolución de la salud del presidente Chávez, quien le informó que el tratamiento "avanza bien", conforme al plan diseñado por el equipo médico.

Los presidentes de Venezuela y Argentina acordaron mantener la regularidad de sus contactos con el fin de seguir impulsando la unión suramericana y la alianza estratégica binacional en los sectores prioritarios para el bienestar de ambos pueblos.

CARACAS, 18 ABR 2012 (AFP) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, ratificó en un diálogo telefónico con su homóloga argentina, Cristina Fernández de Kirchner, el apoyo de su país a la decisión de Argentina de expropiar 51% de la petrolera española Repsol YPF, informó este miércoles la Cancillería.

La tarde del martes, Chávez conversó con Kirchner "para ratificarle personalmente su apoyo a la decisión de nacionalizar de la nacionalización, y que en su discurso la presidenta argentina demostraba la vigencia del pensamiento" de su fallecido esposo Néstor Kirchner, agregó la nota.

En otro comunicado oficial, Chávez expresó el lunes su respaldo a Argentina tras la expropiación y puso a su disposición toda la experiencia "técnica, operativa, jurídica y política" de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA).

Kirchner anunció el lunes un proyecto de ley para expropiar 51% de las acciones de Repsol, alegando que la falta de inversiones de ésta obliga a su país a importar combustibles.

Por su parte, el gobierno español expresó el martes su "profundo malestar" por una "decisión negativa" y la petrolera aseguró que interpondrá un arbitraje internacional contra Argentina por 10.000 millones de dólares.

El sorpresivo anuncio de Kirchner desató una ola de críticas a nivel internacional contra su gobierno, principalmente desde España, la Unión Europea y Estados Unidos.

Chávez, gran aliado de Kirchner, reforzó en 2007 la nacionalización del sector petrolero en Venezuela.

Durante la llamada telefónica, Chávez también comentó a Kirchner que su "tratamiento avanza bien, conforme al plan diseñado por el equipo médico" que lo trata en Cuba, adonde viajó el sábado para culminar las últimas fases de radioterapia contra una recurrencia del cáncer que le diagnosticaron inicialmente en junio de 2011.

CIUDAD DEL VATICANO, 18 ABR (EFE).- Benedicto XVI, de 85 años, celebra mañana el séptimo aniversario de su pontificado, dispuesto a seguir trabajando para la "Viña del Señor" y con la mirada puesta en el Sínodo para la nueva evangelización y el Año de la Fe, que ha convocado con motivo del 50 aniversario del Concilio Vaticano II.

"Agradezco las felicitaciones por el séptimo aniversario de mi elección y os pido que me apoyéis con vuestras plegarias, para que con la ayuda del Espíritu Santo, pueda perseverar en mi servicio a Cristo y a la Iglesia", afirmó hoy ante varios miles de fieles que asistieron en el Vaticano a la audiencia pública de los miércoles.

El Obispo de Roma, que cumplió los 85 años el pasado día 16, pidió también en esa ocasión que recen por él: "Para que no me falten las fuerzas para cumplir mi misión", dijo.

En ambas frases los observadores vaticanos vieron la confirmación de que no tiene intenciones de renunciar al papado, como en los últimos meses un diario italiano aseguró que haría este 2012.

Aunque anciano y convencido de que se encuentra en el "último tramo de la vida", como aseguró el día de su 85 cumpleaños, Joseph Ratzinger sigue desarrollando su ministerio con total dedicación, como dijo al líder de la revolución cubana, Fidel Castro, cuando se reunió con él el pasado mes de marzo en La Habana.

"Sí, soy un anciano, pero todavía sigo cumpliendo con mi deber", dijo el papa Ratzinger a Castro cuando bromeaban sobre la avanzada edad que tienen ambos (casi 86 el exmandatario cubano y 85 él).

El Obispo de Roma entra en su nuevo año de papado con una agenda muy apretada, que incluye entre otras, una visita el 13 de mayo a la ciudad central italiana de Arezzo y su asistencia del 30 de mayo al 3 de junio en Milán (norte de Italia) al VII Encuentro Mundial de la Familia.

Del 14 al 16 de septiembre viajará al Líbano, para entregar a los obispos de Oriente Medio la exhortación postsinodal (documento final) del Sínodo de Obispos para Oriente Medio celebrado en octubre de 2010 en el Vaticano.

Del 7 al 28 de octubre se celebrará en el Vaticano un sínodo de obispos para impulsar una nueva evangelización en el mundo contemporáneo, y el 11 de octubre el papa abrirá el Año de la Fe, que durará hasta el 24 de noviembre de 2013.

Lo hará el día en el que se cumple el 50 aniversario de la apertura del Concilio Vaticano II, que cambió a la Iglesia y la lanzó hacia el tercer milenio.

Benedicto XVI entra en su nuevo año de papado tomando medidas contra los escándalos de clérigos pederastas, que han causado una de las crisis más graves de la historia de la Iglesia, pero no sólo.

También ha ordenado una investigación sobre los organismos de la Santa Sede para esclarecer los escándalos surgidos en la Curia Romana, después de que se filtraran a la prensa documentos sobre enfrentamientos entre altos miembros de la Curia, una presunta conspiración para un atentado contra él a finales de este año y la supuesta mala gestión del Instituto de las Obras Religiosas (IOR), el banco vaticano.

También intenta cerrar cuanto antes el cisma originado en 1988 por el arzobispo tradicionalista francés Marcel Lefebvre, cuyo grupo, la Fraternidad San Pío X, rechaza frontalmente el Concilio Vaticano II, al que considera una "herejía", y las "destructivas" reformas surgidas del mismo, así como defiende a ultranza el rito preconiliar.

La jornada de mañana, según fuentes vaticanas, será como un día más, aunque será fiesta en el Vaticano.

Si se sigue la tradición, el pontífice almorzará con algunos cardenales y, en sus nombres, recibirá la felicitación del decano, Angelo Sodano.

El cardenal alemán Joseph Ratzinger fue elegido el 265 sucesor del apóstol Pedro en la cuarta votación del primer cónclave del tercer milenio, comenzado el 18 de abril de 2005, tras la muerte de Juan Pablo II.

A las 17.50 horas del 19 de abril comenzó a salir humo blanco por la chimenea de la capilla Sixtina, la señal de que los 115 cardenales reunidos habían elegido nuevo papa.

Pocos minutos después, Ratzinger, de 78 años en ese momento, se presentó ante los fieles como "un humilde trabajador de la Viña del Señor".

PEKIN, 18 ABR (REUTERS) - Siria dijo el miércoles que una fuerza de la ONU que supervisa una tregua no necesitará más de 250 observadores ni apoyo aéreo independiente, desafiando la evaluación del secretario general Ban Ki-moon acerca de lo que se necesita para la operación.

La tregua de siete días se respetaba en algunas partes del país desde que el presidente Bashar al-Assad prometió cumplirla la semana pasada, pero en áreas opositoras como Homs, Hama, Idlib y Derá, el Ejército seguía atacando a los rebeldes con armas pesadas, en violación del acuerdo de paz.

Ban dice que se necesitan más observadores para supervisar creíblemente el cese del fuego en un país del tamaño de Siria, que desde hace 13 meses está sumido en un violento conflicto con un saldo de más de 10.000 muertes.

El ministro de Relaciones Exteriores sirio, Walid al-Moualem, dijo en una rueda de prensa en Pekín que los observadores deberían provenir de lo que llamó países "neutrales" como Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, que han sido más tolerantes con el régimen de Assad que Occidente y los Estados de la Liga Árabe.

Con las ciudades más sensibles separadas por varios cientos de kilómetros, Ban dijo que pidió a la Unión Europea que suministre helicópteros y aviones para dar movilidad a la misión, pero Moualem afirmó que Damasco ofrecería transporte aéreo si fuera necesario.

Una fuente política en la nación vecina Líbano dijo que Siria ya rechazó el uso de helicópteros de la ONU.

AUN NO HAY RETIRADA

El Ejército de Siria Libre que intenta derrocar a Assad dice que dejará de luchar si él retira los tanques, armas pesadas y tropas de las áreas urbanas, tal como prometió al enviado de paz de la ONU Kofi Annan.

Pero los morteros del Ejército siguieron atacando blancos en Homs, el emblema de la revuelta, y las fuerzas han conducido redadas en ciudades y pueblos para arrestar a presuntos opositores. Los activistas dicen que muchas personas murieron desde que comenzó oficialmente la tregua el jueves pasado.

La agencia oficial de noticias SANA reportó que cuatro miembros de las fuerzas del orden público y un civil murieron el martes cuando "un grupo terrorista armado" lanzó una bomba contra un autobús en Aleppo, la segunda mayor ciudad siria después de la capital Damasco.

Videos en Internet mostraron lo que activistas anti-Assad describieron como nuevos bombardeos en Homs poco después del amanecer del miércoles. No hubo reportes inmediatos sobre víctimas.

El Observatorio Sirio para los Derechos Humanos, un grupo opositor basado en Gran Bretaña, informó sobre explosiones y uso de artillería pesada en la ciudad sureña de Derá y confirmó los cinco muertos por una bomba en Aleppo.

Un equipo de avanzada de seis representantes de la ONU discutía en Damasco el protocolo para la misión observadora, que Ban presentará al Consejo de Seguridad el miércoles. Su líder, el coronel marroquí Ahmed Himmiche, dijo que estaba intentando contactarse con los rebeldes sirios.

Qatar y Arabia Saudita creen que es tiempo de armar al Ejército Sirio Libre para que combata a las poderosas fuerzas sirias, que cuentan con armas rusas, pero otros Estados de la Liga Árabe temen que esto convierta a la crisis en una guerra civil que amenace a toda la región.

Francia anunció que recibirá a ministros de Relaciones Exteriores del grupo "Amigos de Siria" en París el jueves, incluyendo a la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, para discutir el frágil cese del fuego.

PEKÍN, 18 ABR (NOTIMEX).- El ministro de Relaciones Exteriores de Siria, Wallid al Mouallem, prometió a China que Damasco respetará el "plan Annan" cuyo objetivo es la paz en el país árabe, informó hoy la cancillería china.

"El ministro sirio de Relaciones Exteriores de Siria, Wallid al Mouallem, aseguró que Siria continuaría respetando y aplicando el plan de seis puntos de Annan", dijo el ministro chino de Exteriores, Yang Jiechi, en el marco de una visita de su homólogo sirio a ese país.

Yang se refería a los compromisos adquiridos por Damasco durante la mediación del ex secretario general de Naciones Unidas y enviado de la Liga Árabe, Kofi Annan, para obtener un alto el fuego permanente, el repliegue de tropas y la solución dialogada al conflicto.

En el comunicado emitido por la cancillería china, Yang aseguró que Damasco prometió colaborar con los enviados internacionales en misión de paz a Siria.

La comunidad internacional teme una nueva escalada de la violencia en Siria después de que las informaciones procedentes de Siria indiquen nuevos bombardeos del Ejército sirio contra la ciudad rebelde de Homs, en el centro del país, pese al alto el fuego en vigor desde el jueves 12 de abril.

China saludó la semana pasada el alto el fuego entre militares y rebeldes en Siria, y pidió a las partes que avancen hacia una solución política del conflicto.

El conflicto entre el régimen de Bachar al-Assad y la oposición se ha cobrado ya la vida de más de 11 mil personas en un año, según fuentes de Naciones Unidas.

China y Rusia han sido acusadas por países de la comunidad internacional como Francia o Estados Unidos de proteger al régimen sirio, después de que en febrero votaran en contra de un proyecto de resolución en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para condenar la violencia del régimen de al-Assad.

MOSCÚ, 18 ABR (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, expresó hoy la preocupación de Moscú por los "intentos de privatizar" el plan de paz para Siria del mediador internacional Kofi Annan.

"Nos preocupan los incesantes intentos de privatizar el plan de Annan y arrogarle las funciones de evaluación de su cumplimiento a estructuras como el grupo 'Amigos de Siria'", dijo Lavrov en una rueda de prensa al término de sus conversaciones con su homólogo marroquí, Saadedín al Otmani.

El canciller ruso subrayó que el plan de Annan fue aprobado por el Consejo de Seguridad de la ONU, el organismo dotado de "las facultades para evaluar el cumplimiento de dicho plan sobre la base de los informes de la misión de observadores de la ONU".

Lavrov hizo un llamamiento al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, a "no dilatar la presentación al Consejo de Seguridad de las propuestas concretas sobre los parámetros de la misión de observadores".

Al mismo tiempo, denunció que "hay quienes quisieran el fracaso del plan de Annan para poner en marcha otras variantes, que tienen que ver antes que nada con el uso de la fuerza".

Según el jefe de la diplomacia rusa, en la prensa de Europa occidental y de Turquía aparecen cada vez más testimonios de que la oposición armada siria "busca provocar la reanudación de la violencia, a fin de frustrar la tregua y, con ello, tener un pretexto para exigir el entierro del plan de Annan".

BRUSELAS, 18 ABR (EFE).- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, advirtió hoy al presidente de Siria, Bachar al Asad, de que está ante "su última oportunidad" y expresó su esperanza en que aún se pueda conseguir una solución política en ese país.

En una rueda de prensa en el marco de la reunión ministerial de la OTAN en Bruselas, la jefa de la diplomacia estadounidense volvió a respaldar la misión de "unidad" para que funcione el plan de paz del enviado especial de la ONU y la Liga Árabe, Kofi Annan, ya que de lo contrario deberá hacer frente a medidas adicionales.

Tras semanas de negociaciones a varias bandas, el 10 de abril entró en vigor un plan de paz de seis puntos presentado por Annan al régimen sirio y a la oposición armada, que ambas partes se acusan de violar.

El documento incluye la retirada de las tropas sirias de las calles, condición que aún no se ha producido, pese a las promesas del Gobierno.

Además, el Ejército ha reanudado e intensificado los bombardeos y las acciones de represión en diferentes partes del país, en particular en las áreas de mayor resistencia en Homs (centro) e Idleb (norte), según grupos opositores y activistas.

Aún así, el jefe de la diplomacia siria, Walid al Mualem, reiteró hoy ese compromiso durante una reunión con su homólogo chino, Yang Jiechi, en Pekín.

Una promesa que aún suena a canto de sirena a la OTAN y sus aliados, de acuerdo con las palabras de Clinton en Bruselas.

"Siria ha sido objeto de discusión entre la mayoría de los aliados hoy. Todos los países observan la situación con preocupación. Juzgaremos al régimen de Al Asad por sus acciones y no por sus palabras", afirmó.

"Lo que más preocupa es que, mientras se prepara el despliegue de los observadores de acuerdo con el plan de paz, las armas del régimen de Al Asad continúan disparando. Somos conscientes del desafío", subrayó.

La secretaria de Estado recalcó, no obstante, que, pese a las violaciones del alto el fuego, aún se mantiene la esperanza de lograr una "solución política" a un conflicto que ha segado la vida de más de 9.000 personas en un año.

"Vamos a seguir aumentando las medidas, he hablado con varios países y seguiremos presionando para una solución política", señaló antes de destacar que hablaba en nombre de EE.UU., y no de la OTAN en su conjunto.

A este respecto, reiteró que su país no contribuye en la entrega de armas ligeras a los movimientos de oposición armada, pero que continuará con su apoyo logístico a los opositores.

"Estamos enviando equipamiento para la logística y la comunicación a los opositores, y lo seguimos haciendo para que sean la voz del pueblo en Siria", afirmó.

Como segundo punto de preocupación, Clinton mostró la inquietud de que el conflicto no solo se desarrolle a las puertas de Turquía, sino que además comience a afectar directamente a este país miembro de la OTAN.

"Este conflicto tiene lugar justo en la frontera de la OTAN. Vimos la semana pasada un bombardeo en la frontera de Turquía. Nuestro aliado ya ha sufrido el efecto no sólo de los refugiados, sino dos muertes en su territorio", recordó.

Minutos antes, el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, confirmó que Ankara aún no ha solicitado la actuación aliada, pero añadió que si lo hace se estudiará la situación.

En cualquier caso, aseguró que la OTAN no tiene, de momento, planes de intervención.

Clinton también lanzó un aviso a los gobiernos que aún apoyan al régimen de Damasco, a los que advirtió de que deberán "compartir la responsabilidad" del baño de sangre que vive el país desde que las protestas populares estallaron en 2011.

SEUL, 18 ABR (REUTERS) - Una molesta Corea del Norte dijo el miércoles que está preparada para responder a la condena internacional por su fallido lanzamiento de un cohete, lo que aumenta las posibilidades de que el aislado estado asiático lleve a cabo una tercera prueba nuclear.

Además, también se retiró de un acuerdo que permitía el regreso de los inspectores del Agencia Internacional de la Energía Atómica (IAEA, por sus siglas en inglés).

Esa decisión se produce después de que Estados Unidos, en respuesta al lanzamiento del cohete que afirma era una prueba camuflada de un misil de largo alcance, rompiera este mismo año un acuerdo para suministrar al empobrecido estado con ayuda alimentaria.

Pyeongyang calificó la decisión estadounidense de hostil y afirmó que ya no se siente vinculada por el acuerdo del 29 de febrero con Washington, lo que acaba con cualquier esperanza de que su nuevo líder, Kim Jong-un, suavizara una política exterior basada durante años en la amenaza de su arsenal atómico para obtener concesiones de las potencias regionales.

"De este modo, hemos sido capaces de adoptar las necesarias medidas de represalia, libres de cualquier acuerdo", dijo la agencia oficial de noticias KCNA, sin especificar qué tipo de acciones podría tomar.

Muchos analistas esperan que en su tercera prueba Corea del Norte utilice por primera vez un dispositivo nuclear con uranio altamente enriquecido, algo que se sospechaba desde hace mucho que estaba fabricando, pero que admitió públicamente sólo hace unos dos años.

"Si lleva a cabo una prueba nuclear, será uranio en lugar de plutonio, porque Corea del Norte querría usar la prueba como un gran anuncio mundial de sus nuevas y mayores capacidades nucleares", declaró Baek Seung-joo, del Instituto de Corea para el Análisis de la Defensa, que tiene su sede en Seúl.

Expertos en defensa dicen que si tiene éxito en el enriquecimiento de uranio, con el que podría hacer bombas del tipo de la lanzada sobre Hiroshima hace casi 70 años, Corea del Norte podría aumentar de manera significativa sus depósitos de material nuclear con utilidad militar.

También podría facilitarle la fabricación de una cabeza nuclear que pudiera colocarse en un misil de largo alcance.

La última condena internacional se produjo después del lanzamiento de un cohete la semana pasada por parte de Pyongyang, que según Estados Unidos y otros países era en realidad una prueba de un misil de largo alcance con capacidad de alcanzar territorio estadounidense.

Corea del Norte ha insistido en que el lanzamiento, que de un modo poco habitual admitió que había fracasado, pretendía poner un satélite en órbita como parte de las celebraciones por el centenario del nacimiento del presidente Kim Il-sung, cuya familia ha gobernado el autocrático estado desde que lo fundó tras la Segunda Guerra Mundial.

La península ha estado dividida desde entonces, y las dos Coreas aún no han firmado un acuerdo de paz tras la guerra de 1950-53.

WASHINGTON (AP)- La campaña del presidente Barack Obama inició el miércoles una campaña nacional para captar el voto hispano, que incluye anuncios de radio y televisión en español, participación de personalidades y eventos en universidades y comunidades hispanas.

Gabriela Domenzain, directora de comunicaciones con la prensa hispana de la campaña Obama For America, dijo a AP que el mensaje "Latinos por Obama" arrancará el miércoles con la transmisión de avisos televisivos en Colorado, Nevada y Florida, de gran importancia para las aspiraciones de Obama para reelegirse el 7 de noviembre.

Los anuncios, cuya versión radial salió al aire al comienzo de esta semana, muestra a voluntarios y activistas de la campaña demócrata argumentando en cámara que las políticas gubernamentales han beneficiado a sus familias y comunidades.

"Al emplear a miembros de las comunidades como mensajeros, estos comerciales reflejan la importancia que los latinos dan a su familia y su comunidad", indicó Domenzain, quien identificó entre los activistas entrevistados a la puertorriqueña residente en Florida Lynnette Acosta y al mexicano residente en Nevada Fernando Cázares.

La campaña contará con la participación de famosos como George López, Roci Díaz y Eva Longoria, y de dirigentes demócratas como el senador Bob Menéndez y los alcaldes Antonio Villaraigosa, de Los Angeles, y Julián Castro, de San Antonio.

Además, buscará contactar a grupos específicos de la comunidad hispana y visitas puerta por puerta incluso en estados con población hispana tradicionalmente escasa. Las actividades concluirán a finales de abril.

El anuncio demócrata ocurrió dos días después de que el Partido Republicano anunciara que a fines de mes habrá contratado directores de campaña para el voto hispano en seis estados claves: Colorado, Florida, Nevada, Nuevo México, Carolina del Norte y Virginia.

La estrategia republicana para atraer el voto hispano es poner énfasis en el impacto negativo de las políticas económicas en la comunidad hispana, tales como una tasa de desempleo superior a la población general estadounidense.

Obama obtuvo el 67% del voto latino frente a su rival republicano John McCain en 2008. Ahora que el aspirante presidencial republicano Mitt Romney ha mostrado preferencia por políticas restrictivas respecto a los 11 millones de inmigrantes que residen en Estados Unidos sin la debida documentación, la campaña de Obama espera repetir el apoyo sustancial de entre los más de 20 millones de hispanos inscritos en el registro electoral.

Dirigentes demócratas han criticado reiteradamente a Romney por haber propuesto una política de autodeportaciones y por haber dicho que la ley migratoria de Arizona debería servir como modelo nacional.

El candidato también afirmó que de llegar a la Casa Blanca vetaría el Dream Act, un proyecto de ley impulsado por demócratas e hispanos que ofrece la ciudadanía a menores de edad que están sin autorización en Estados Unidos si asisten a la universidad o ingresan a las fuerzas armadas.

Un sondeo realizado a comienzos de año por la universidad estadounidense Quinnipiac concedió a Obama 58% de preferencia entre votantes hispanos, y 35% a Romney.

WASHINGTON, 18 ABR 2012 (AFP) - El presidente demócrata Barack Obama y Mitt Romney, su probable oponente republicano en la presidencial estadounidense del 6 de noviembre, están empatados, según un nuevo sondeo de New York Times CBS publicado este miércoles.

Ambos hombres reciben cada uno 46% de las intenciones de voto. La cota de Mitt Romney, superada la competencia de su rival ultraconservador Rick Santorum desde la semana pasada, está en leve alza en relación a la encuesta del mes pasado, que lo mostraba con 44%, contra 47% de Barack Obama.

Según el último sondeo, el 54% de los electores republicanos se pronuncia ahora en favor de Mitt Romney, contra 30% solamente en marzo.

Otros dos candidatos, Newt Gingrich y Ron Paul, siguen en carrera, pero sus probabilidades son casi nulas.

Los republicanos designarán formalmente a su candidato a la convención nacional del partido a fines de agosto en Tampa (Florida, sureste).

Por el contrario, aunque logra rivalizar con Obama en términos de intenciones de voto, Romney es afectado por una falta de entusiasmo por parte del electorado más conservador de su partido. Solamente 33% de los electores republicanos lo apoya "de manera entusiasta", mientras que 40% expresa "reservas" sobre él, según el sondeo New York Times CBS.

Entre los republicanos escépticos, figuran principalmente conservadores blancos evangélicos, que constituyen el núcleo del electorado del ex candidato Rick Santorum.

El sondeo fue realizado entre el 13 y el 17 de abril, y se consultó a 957 adultos en todo el país, de los cuales 852 inscriptos para votar, comportando un margen de error de tres puntos porcentuales en más o en menos.

MEXICO DF, 18 ABR (REUTERS) - Los mexicanos elegirán el 1 de julio a un nuevo presidente y los sondeos de intención del voto dan una amplia ventaja al candidato de la alianza encabezada por el opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto.

La aspirante oficialista, Josefina Vázquez Mota, del derechista Partido Acción Nacional (PAN), marcha en segundo lugar, y detrás de ella aparece muy cerca el izquierdista Andrés Manuel López Obrador, de la coalición encabezada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien busca por segunda vez la presidencia.

La campaña, que arrancó el 30 de marzo, se realiza en medio de un clima de violencia originada por el narcotráfico que ha dejado más de 50,000 muertos durante la gestión del presidente Felipe Calderón, que comenzó en diciembre del 2006.

A continuación algunas informaciones sobre las principales actividades de los candidatos presidenciales:

El candidato opositor Enrique Peña Nieto amplió la ventaja que lo separa de la aspirante oficialista Josefina Vázquez Mota en las preferencias hacia las elecciones presidenciales de julio en México, mostró el martes una encuesta de la Consultora Mitofsky.

La intención de voto por Peña se ubicó en un 41.2 por ciento en la encuesta diaria que lleva adelante la consultora GEA-ISA. En segundo lugar se ubicó Vázquez Mota con 17.9 por ciento y tercero López Obrador con un 14.3 por ciento.

Hay un 25.1 por ciento de indecisos, según este sondeo.

Peña Nieto, bien parecido, siempre peinado prolijamente con gel y copete y de trato caballeroso, arrasa entre el mayoritario electorado femenino, justo cuando por primera vez en México una mujer es la abanderada presidencial de uno de los principales partidos políticos.

Integrantes de los equipos de campaña del PAN y del PRI y portavoces de los partidos protagonizaron una extraña escena el martes cuando se instalaron en un puente supuestamente para

discutir si Peña Nieto cumplió o no con una obra pública cuando era gobernador, pero no lograron ponerse de acuerdo en cuál era la obra prometida y la conversación duró sólo media hora.

El PAN lleva adelante una agresiva campaña en la que llama a Peña "mentiroso" en un spot, intentando contrarrestar así la estrategia del puntero de firmar sus compromisos con notario público, algo que contribuyó a su popularidad en años anteriores.

Vázquez y Peña se mostraron en desacuerdo el martes con el proyecto de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, de expropiar a la petrolera española Repsol-YPF, en momentos en que visita el país el presidente del Gobierno de España, Mariano Rajoy.

PARÍS, 18 ABR (EFE).- La candidata ultraderechista francesa Marine Le Pen, que hoy reiteró sus ataques a Europa, se ha convertido en el principal azote del euro, moneda que rechaza la mitad de los diez aspirantes a la presidencia del país.

La moneda única se ha convertido en un arma para atacar a los dos principales candidatos, el socialista Francois Hollande y el presidente saliente, el conservador Nicolas Sarkozy, ambos defensores del euro.

Le Pen y el soberanista Nicolas Dupont-Aignan son los más combativos frente a la divisa comunitaria, pese a que una reciente encuesta asegura que dos de cada tres franceses son favorables al euro.

El izquierdista Jean-Luc Mélenchon, que pelea con Le Pen por el tercer puesto en la primera vuelta electoral del próximo domingo, es menos categórico, pero apuesta por cambiar el papel del Banco Central Europeo (BCE) para que pueda prestar directamente a los países que lo necesiten.

En caso de que el resto de los socios no acepte esta propuesta, el candidato del Frente de Izquierdas, donde se integra el Partido Comunista de Francia (PCF), no descarta salir del euro.

Algo similar les sucede a la marxista Nathalie Artaud y al trostkista Philippe Poutou, enemigos declarados de la "Europa de las finanzas" simbolizadas en la divisa comunitaria.

El gaullista de izquierdas Jacques Cheminade, el candidato al que los sondeos sitúan en la última posición, considera que "el euro ha muerto, se ha autodestruido".

Pero los ataques más duros a la moneda única proceden del campo de Le Pen.

La candidata del Frente Nacional apuesta por un referéndum para salir del euro y rescatar el franco como moneda nacional, una divisa menos fuerte que mejoraría la competitividad de los productos galos en los mercados internacionales, al tiempo que permitiría a Francia recobrar la soberanía monetaria.

"La crisis del euro hace estragos, España es la nueva víctima y no la podremos salvar", asegura Le Pen, tercera en los sondeos codo a codo con Mélenchon.

La candidata ultraderechista afirma que "Europa era uno de los continentes más prósperos del mundo" antes del euro y ahora "está en bancarrota, con un paro y una pobreza exponenciales".

Contrapone la situación de la zona euro con la de los países de la Unión Europea que no tienen la moneda única, como Suecia, donde el crecimiento es superior.

"Nos dicen que no funciona porque no hay suficiente Europa. Pero la realidad es que cuanto más Europa construimos, peor va la cosa. En algún lugar tiene que haber un problema", agrega.

Salir del euro no sería, para ella, ningún problema, sólo se rompería "un paréntesis de diez años", nada en la secular historia de su país.

Un discurso similar al que tiene Dupont-Aignan, al que los sondeos otorgan en torno al 1 % de los votos, pero que se reivindica como el mejor heredero del general De Gaulle.

"Tras diez años de experiencia nos damos cuenta de que con una moneda demasiado sobrevaluada hemos penalizado las producciones europeas y favorecido las deslocalizaciones", asegura el diputado.

Los que más apuestan por el euro son los dos favoritos y el centrista Francois Bayrou, todos ellos partidarios de Europa y, en su día, de la Constitución Europea que fue rechazada en referéndum en 2005.

Tampoco se opone a la moneda única la candidata ecologista Eva Joly Hollande, que encabeza los sondeos de la segunda vuelta, preconiza renegociar el tratado europeo recientemente adoptado, con el objetivo de introducir más estímulos públicos al crecimiento, en contraposición al rigor por el que apuestan Sarkozy y la canciller alemana, Ángela Merkel.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

RABAT. La organización pro derechos humanos Human Rights Watch criticó el proceso en curso contra el rapero contestario Muad Belghuat por ser un claro caso de libertad de expresión. El cantante, de 24 años, que en enero cumplió cuatro meses de condena por una disputa con un militante promonárquico, ha afirmado no tener nada que ver con el montaje del video de la canción “Perros del Estado”, aunque es el autor. La denuncia contra el artista ha sido cursada por la misma Dirección General de Seguridad Nacional y la próxima vista esta fijada para el 25 de abril, según HRW. **(EFE/18)**

ESTRASBURGO. El pleno del Parlamento Europeo analizará, de manera extraordinaria, la crisis diplomática entre Argentina y España tras el proyecto para expropiar la petrolera YPF, filial de la española Repsol. Según informan fuentes de la Eurocámara, el debate se ejecutará a petición del presidente del Partido Popular Europeo. El PPE, considera que la decisión de Argentina debe entenderse como un ataque no solo contra una empresa española sino que establece un precedente nocivo para otras compañías internacionales que tengan intereses económicos en esa nación. **(DPA/18)**

WASHINGTON. La Corte Suprema de Estados Unidos rechazó una demanda contra la Autoridad Palestina hecha por descendientes de un estadounidense que habría sido torturado en una prisión de Jericó, limitando las posibilidades de atacar a una organización por actos de tortura. Los nueve jueces de la mayor instancia judicial del país decidieron por unanimidad que la ley de protección de víctimas autoriza una demanda judicial contra un individuo por actos de tortura y ejecución extrajudicial, pero excluye la responsabilidad de organizaciones. Azzan Rahim, naturalizado norteamericano, había sido arrestado por agentes de inteligencia de la Autoridad Palestina, encarcelado y torturado en la prisión de Jericó donde finalmente murió. **(AFP/18)**

KABUL. Soldados de Estados Unidos se retrataron con restos de un terrorista suicida en Afganistán, Según informó Los Angeles Times, con lo que se destapa así el cuarto escándalo en lo que va de año relacionado con las tropas estadounidenses en el país asiático. El diario publica las terribles imágenes en las que se ve a hombres de uniforme con las piernas mutiladas y otras partes del cadáver del terrorista. El Pentágono comunicó que ha emprendido una investigación y que los responsables de estas acciones “inhumanas” serán llevados ante la justicia. **(DPA/18)**

CHICAGO. El gigante petrolero BP anunció que llegó a un acuerdo para saldar por 7.800 millones de dólares, miles de demandas entabladas como consecuencia del derrame petrolero ocurrido en el Golfo de México en 2010. El acuerdo extrajudicial, que todavía debe ser aprobado por un juez, pondría fin a “una mayoría sustancial de demandas por cuidados médicos y pérdidas económicas privadas”. El mismo no incluye multas y demandas del gobierno federal estadounidense, ni juicios entablados por accionistas u otros, que buscan ser compensados por la moratoria en la perforación, impuesta luego del peor desastre ambiental en la historia de Estados Unidos. **(AFP/18)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi
Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
